

Les métiers de l'horticulture en fête

Le site de Grangeneuve accueille ce week-end une grande manifestation organisée par Jardin Suisse



L'Institut agricole de Grangeneuve, à Posieux, dispense une formation horticole depuis plusieurs années déjà.

STÉPHANIE BUCHS

Jardins Découvrir les métiers de l'horticulture et les formations dans le domaine. C'est l'objectif de la Fête du paysage et des jardins organisée ce week-end à l'Institut agricole de Grangeneuve par Jardin Suisse, l'association suisse des entreprises horticoles. Paysagistes, floriculteurs, pépiniéristes et producteurs de plantes vivaces viendront y présenter leurs activités. Le vendredi étant réservé aux professionnels de la branche, la manifestation sera ouverte au public samedi et dimanche, ont annoncé les organisateurs lors d'une conférence de presse hier.

Exercice imposé

Les visiteurs pourront par ailleurs observer le travail des apprentis candidats au championnat régional des métiers de la branche qui aura lieu

également ce week-end. Parmi les dix équipes concurrentes, la gagnante représentera la Suisse romande aux SwissSkills qui se tiendront à Berne du 7 au 11 septembre. Ces championnats régionaux se dérouleront en alternance dans les cantons romands, et c'est Fribourg qui inaugure cette nouvelle organisation.

«Ce concours se tiendra tous les deux ans et sera à chaque fois accompagné par une fête populaire», explique Stéphane Lattion, président de Jardin Suisse Valais. Concrètement, les équipes d'apprentis paysagistes inscrites travailleront chacune sur un petit chantier avec un exercice imposé, comprenant une partie de maçonnerie.

Ces chantiers seront observables le samedi matin dès 9 h, la fin du concours étant prévue à midi dimanche. Il faudra attendre 14 h pour l'annonce des résultats et la remise des prix. Didier Castella, conseiller d'Etat chargé de la Direction des institutions, de l'agriculture et des forêts, se réjouit que Fribourg puisse accueillir cette manifestation: «Il est important de soutenir la formation des jeunes en les encourageant à s'investir dans ces métiers de la terre, si importants pour la préservation de l'environnement, de la biodiversité et de la qualité de vie en ville. Travailler dans les espaces verts a une influence positive sur la biodiversité que nous défendons.»

Regain d'intérêt

Le ministre relève encore: «La filière de l'horticulture est la troisième la plus importante en matière de formation dans notre canton, après celle de l'agriculture et du lait.» Alexandra Zbinden, coprésidente de la section fribourgeoise de Jardin Suisse, confirme: «Actuellement, nous avons suffisamment d'apprentis. Depuis le Covid, nous avons constaté un regain d'intérêt pour ces métiers d'extérieur.»

«Sauf pour quelques cours dispensés à Lullier, dans le canton de Genève, toute la formation de nos métiers en entreprise se déroule à Grangeneuve pour la Suisse romande», rappelle Pierre-Yves Zürcher, membre du comité central de Jardin Suisse.

Au programme de ce week-end: vente de plantes et de plantons, démonstrations ainsi que des animations pour petits et grands. Combien de visiteurs sont attendus? «Nous pouvons accueillir jusqu'à 10 000 personnes sans problème. Mais nous espérons plutôt entre 3000 et 4000 personnes», estime Pascal Toffel. La manifestation prendra fin à 16 h dimanche.